

LA CHUTE ET LA MORT DE SALOMON

1 Rois 11:9-43

LEÇON 286 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Que ton cœur retienne mes paroles; observe mes préceptes, et tu vivras" (Proverbes 4:4).

Le Bon Commencement de Salomon

Dieu apparut à Salomon à Gabaon dans cette merveilleuse nuit pendant qu'il dormait. Nous avons lu que "Salomon aimait l'Éternel, et suivait les coutumes de David, son père" (1 Rois 3:3). Une fois encore, peut-être dix ans plus tard, Dieu apparut à Salomon à la dédicace du beau Temple. Le roi Salomon était très près de Dieu comme il priait. "O Éternel, Dieu d'Israël! Il n'y a point de Dieu semblable à toi, ni en haut dans les cieux, ni en bas sur la terre: tu gardes l'alliance et la miséricorde envers tes serviteurs qui marchent en ta présence de tout leur cœur!" (1 Rois 8:23).

Salomon avait été béni parce qu'il avait un père qui craint Dieu et qui n'était personne d'autre que David, un homme "selon mon cœur" (Dieu) (Actes 13:22). Pour un temps, la formation religieuse hâtive fit une profonde impression sur la vie de Salomon.

Des garçons et filles qui ont des parents Chrétiens ont un net avantage dans leur vie. S'ils prêtent l'oreille à l'instruction chrétienne, cela les aidera à être sauvés aussitôt qu'ils sont assez âgés pour se rendre compte qu'ils ont péché. Alors, comme ils vont à l'école, s'ils se souviennent pour prier chaque matin et chaque soir, ils peuvent conserver l'amour de Jésus dans leur cœur. Il n'est pas nécessaire de récidiver et rentrer dans le péché pour trouver du plaisir. Pas de joie terrestre que l'on puisse comparer à la prière à genoux pendant que les bénédictions du ciel sont déversées. Même pour le cœur du tout jeune, l'Évangile de Jésus possède le plus grand plaisir. Il y a l'École du Dimanche où l'on apprend davantage au sujet de Jésus et de Sa volonté; l'occasion est donnée aux enfants pour chanter et jouer un instrument dans les réunions des jeunes. Ils ont à travailler pour Jésus de plusieurs manières.

L'Échec de Salomon

Nous sommes sûrs que Salomon aimait le Seigneur quand il était tout jeune, et il y avait beaucoup de bonnes choses pour lui dans les jours à venir tant qu'il suivrait le Seigneur. Mais combien triste est le changement qui vint sur ce grand roi quand il "fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel" (1 Rois 11:6)! Lisons un peu plus les versets de notre texte, lesquels nous montrent qu'il ne fut plus intimement lié à Dieu "A l'époque de la vieillesse de Salomon, ... son cœur ne fut point tout entier à l'Éternel, son Dieu, comme l'avait été le cœur de David, son père". Et "Salomon fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel, et il ne suivit point pleinement l'Éternel, comme David, son père". "Mais Salomon n'observa point les ordres de l'Éternel" (1 Rois 11:4, 6, 10).

Quand une personne sert le Seigneur de tout son cœur et que ses voies plaisent au Seigneur, Dieu "dispose favorablement à son égard même ses ennemis" (Proverbes 16:7). Mais quand quelqu'un s'écarte du Seigneur, c'est sûr qu'il y aura de trouble. A cause de la faute de Salomon, Dieu lui dit: "Je déchirerai le royaume de dessus toi". La gloire et la puissance qui avaient été données à Salomon par Dieu, et l'occasion à être roi sur tout le peuple lui seraient retirées parce qu'il était désobéissant. Il avait été averti; il était sans excuse; il savait qu'il devait avoir un cœur parfait devant Dieu comme David son père.

Les Richesses Augmentées

Mais l'amour du monde et ses plaisirs coupables s'étaient glissés dans le cœur de Salomon. Sa vie était un continuel cercle de plaisir. Il s'efforçait de satisfaire son âme avec le divertissement, le chant, le vin et la fortune. Alors que l'or et les pierres précieuses venaient annuellement d'Ophir, de coûteux aromates des négociants lointains, de beaux bois de cèdre du Liban, et l'or, l'argent, l'ivoire, et d'autres précieuses marchandises de Tarsis tous les trois ans, Salomon voudrait "manger, boire et être gai". Mais la vraie joie et la paix durables ne viennent pas de cette manière. Salomon savait tout aussi bien ceci, car nous avons ses propres écrits qui nous disent: "Crains Dieu et observe ses commandements. C'est là ce que doit tout homme" (Ecclésiaste 12:15). Mais une chose est de connaître ce qu'on doit faire, et autre est de le faire. "Celui donc qui sait faire ce qui est bien, et qui ne le fait pas, commet un péché" (Jacques 4:17). Le jugement de Dieu sur Salomon était quelque chose comme ce qui fut prononcé sur une certaine église: "Je te vomirai de ma bouche... tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu" (Apocalypse 3:16, 17).

Ceux-là qui s'écartent du Seigneur et désobéissent à Ses commandements sont sûrs de récolter du trouble. Quand le roi Saül désobéit au Seigneur, il perdit son trône, et à la fin il perdit son âme (1 Samuel chapitres 15 et 31). Le roi Belchatsar s'éleva avec fierté, et fut détrôné et tué par ses ennemis (Daniel 5). Dieu traite avec les gens aujourd'hui de la même façon qu'Il le faisait dans les jours d'autrefois. Les bénédictions de Dieu suivent ceux-là qui obéissent, mais la malédiction de Dieu suit ceux-là qui persistent à se détourner de Dieu.

Le Donateur de Meilleurs Dons

Salomon était un homme vraiment riche. Ce n'est pas un péché aux yeux de Dieu d'avoir de grandes possessions; il n'y a rien de mauvais d'avoir un certain nombre des meilleures choses de la vie. Toutefois, dans la Bible nous sommes avertis que si les richesses augmentent, nous ne devons pas y attacher notre cœur (Psaume 62:11). Dieu s'attend à ce que nous utilisions les bonnes choses qu'Il nous donne pour aider les autres gratuitement. Les richesses sont une bénédiction pour quelques-uns, mais une malédiction pour d'autres. Certaines personnes deviennent enflées d'orgueil quand la fortune s'accroît. Cela demande le plus grand pouvoir spirituel pour se maintenir quand les choses vont comme sur des roulettes plus qu'en face de l'adversité financière. Nous devons, avec main ouverte, retenir les choses que Dieu nous donne, et librement partager avec d'autres nos gains matériels. En agissant ainsi nous aiderions non seulement ceux-là qui sont dans le besoin, mais encore à propager l'Évangile partout. Mais la bénédiction du Seigneur ne descend pas sur ceux-là qui gaspillent purement et simplement tout ce qu'ils possèdent; car, après tout, elle vient du Donateur de tout don bon et parfait.

La Grande Miséricorde de Dieu

Toutefois, dans les derniers jours de Salomon nous découvrons, la miséricorde mêlée avec le jugement. Car par égard pour son père, David, le Seigneur lui était favorable, même après qu'il s'était détourné de Dieu. Dieu dit: "Je n'arracherai cependant pas tout le royaume; je laisserai une tribu à ton fils, à cause de David, mon serviteur" (1 Rois 11:13); "Afin que David, mon serviteur, ait toujours une lampe devant moi à Jérusalem, la ville que j'ai choisie pour y mettre mon nom" (1 Rois 11:36).

Voyons comment les derniers jours du roi Salomon se comparent avec les derniers jours de David. Au sujet de David nous avons lu: "Il mourut dans une heureuse vieillesse, rassasié de jours, de richesse et de gloire" (1 Chroniques 19:28). Mais les paroles que nous trouvâmes rapportées concernant les derniers jours de Salomon sont: "A l'époque de la vieillesse de Salomon, ... son cœur

ne fut point tout entier à l'Éternel, son Dieu, comme l'avait été le cœur de David, son père" (1 Rois 11:4). Quel contraste! Il nous a été dit que "mais celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé" (Matthieu 10:22).

Salomon ne prit pas garde comme il le devrait au conseil de David son père qui dit: "Écoute mon fils, et reçois mes paroles, et les années de ta vie se multiplieront" (Proverbes 4:10). S'il avait agi ainsi, il aurait également vécu une heureuse vieillesse. Mais au lieu de cela, il mourut avant qu'il atteignît sa "soixantaine". Que chaque jeune personne prenne garde à ses voies et prête oreille au tout premier commandement avec promesse donnée dans la Parole de Dieu.

"Enfants, obéissez à vos parents, selon le Seigneur, car cela est juste.

"Honore ton père et ta mère (c'est le premier commandement avec une promesse),

"Afin que tu sois heureux et que tu vives longtemps sur la terre" (Ephésiens 6:1-3).

QUESTIONS

1. Raconte les deux apparitions du Seigneur à Salomon.
2. Qu'est-ce que Dieu promet de lui donner à la première apparition?
3. Pourquoi Dieu dit: "Je déchirerai le royaume de dessus-toi"?
4. Pourquoi ne lui a-t-on pas pris le royaume?
5. Donne les noms de ceux qui ont créé de trouble à Salomon.
6. Quelle promesse Dieu fit-Il à Jéroboam?
7. Sur quelles bases les promesses se tiennent-elles?
8. Combien de temps Salomon a-t-il régné?
9. Comment furent ses derniers jours, si on les compare à ceux de David?
10. A qui la longue vie est promise?